
平成２９年度 宇都宮市食育推進会議 議事録 

 

■ 日 時  平成３０年３月１６日（金）午後２時から午後３時１５分 

  

■ 場 所  宇都宮市役所１４階 １４第会議室 

 

■ 出席者   

１ 委 員（１７名） 

  久保井永三委員，山﨑昌子委員，大森玲子委員，小森享委員，長谷川英一委員， 

湯澤洋子委員，岩本眞砂枝委員，中山玲子委員，川﨑浩子委員，福田治久委員， 

塩沢美枝子委員，髙橋友久委員，中野智之委員，見形繁委員，寺内美栄子委員， 

荒川昭子委員，坂本理江子委員（委員名簿順） 

 ※ 欠席委員（３名）：遠藤秀樹委員，増渕祥子委員，檜原貞亮委員 

 

２ 事務局（１４名） 

  【保健福祉部】 部長，次長（保健衛生担当），保健所長 

  【健康増進課】 課長，保健センター所長，課長補佐，企画グループ係長， 

          健康づくりグループ係長，職員４名 

  【学校健康課】 学校給食グループ係長，職員１名 

 

■ 公開・非公開の別  公開 

 

■ 傍聴者・記者  なし 

 

■ 会議経過 

１ 開 会 

 ・ 委員の過半数が出席しており，本会議は有効であることを報告 

 ・ 「附属機関等の会議の公開に関する要領」に基づき，会議公開について説明，委員了承 

 ・ 所定の手続きにて事前に周知の結果，傍聴規模者・記者はなし 

 

２ あいさつ（保健福祉部長） 

 

３ 委員紹介 

 

４ 会長・副会長選出 

 ・ 宇都宮市食育推進会議規則に基づく委員の互選により，会長に大森玲子委員，副会長に 

山﨑昌子委員を選出 



 ・ 会長・副会長よりあいさつ 

 

５ 議事 

 ⑴ 協議事項 

   「第３次宇都宮市食育推進計画」における未設定の目標値について 

 ⑵ 報告事項 

   平成３０年度事業計画について 

 

６ 委員からの主な意見・質問等（要旨） 

⑴ 協議事項 

   「第３次宇都宮市食育推進計画」における未設定の目標値について 

  ● 委員 

    目標値を１００％とすることは良いことと考えるが，達成に向けた具体的な取組につ

いて教えて欲しい。 

 

○ 事務局 

    給食施設の届出を行っている，食事の提供を行う事業所への巡回指導を通じて，健康

について配慮した食事の提供について取り組むよう働きかけていく。 

 

  ● 委員 

    １回５０食以上または１日１００食以上の食事を継続的に供給している事業所とは，

どういうことを指しているのか。 

 

  ○ 事務局 

    従業員に対し，朝・昼・夜のいずれか１回で５０食以上，または１日に１００食以上

まとめて提供している事業所を指している。 

 

  ● 委員 

    食事の提供を行うとは，社員食堂のことを指しているのか。 

 

  ○ 事務局 

    そのとおりである。 

 

  ● 委員 

    １回で５０食以上提供している事業所は，ある程度大きな事業所で，栄養士が居り，

ちゃんと管理していると思われる。中小企業についても，健康に配慮した食事の提供を

促していく必要があるが，どのように取り組んでいくのか。 



  ○ 事務局 

    商工会議所や工業団地管理協会などで構成する地域・職域連携推進協議会において，

事業所への普及啓発を行っていく。 

 

  ● 委員 

    市内には中小企業が多く，５０食未満の事業所についても目標値を設定できると良い。 

 

◎ 会長 

    １回５０食未満の食事を継続的に提供している事業所は，どの程度あるのか。 

 

  ○ 事務局 

    ５０食未満の事業所については，市への届出の義務がなく，把握が困難である。 

 

  ● 委員 

    ヘルシーメニューの提供をしている事業所数は，どのように把握した数値なのか。 

 

  ○ 事務局 

    数値については，巡回指導時の調査において，ヘルシーメニューの提供をしていた事 

業所の数である。 

 

  ● 委員 

    ヘルシーメニューとはどのようなものか。 

 

  ○ 事務局 

    ヘルシーメニューとは，エネルギー控えめ，野菜たっぷり，減塩のいずれか１つでも

取り入れたメニューをいう。 

 

  ● 委員  

    年齢や性別，肉体労働など仕事内容によって，健康に配慮した食事は異なると思われ

るので，個々人の状況を踏まえ，取り組んでいくと良いのではないか。 

 

  ○ 事務局 

    自分に合った食事を選択できるよう働きかけていく。 

 

  ● 委員 

    給食施設の届出を行っている保育園について，巡回指導は，どの程度の頻度で実施し

ているのか。 



  ○ 事務局 

    保育園への巡回指導については，３年に１回度程度，実施している。 

  

 ⑵ 報告事項 

   平成３０年度事業計画について 

  ● 委員 

「父と子の料理教室実施事業」と「アグリスクール実施事業」は，内容が重複する部分 

があり，２つの事業が連携して取り組めば，より効果的に事業を実施することができる 

と思われる。 

 

● 委員 

県ＰＴＡ連合会では，早寝早起き朝ごはんに取り組んでいる。朝食習慣を身につけて

いただくためにも，食育を推進する事業として，一緒に取り組んでいきたいと考えてい

る。 

 

７ その他 

 ・ 本計画の構成事業である「もったいない残しま１０運動実施事業」の啓発物品の説明 

 ・ 配布資料について，所管課より説明（つながる食育推進事業，お弁当の日） 

 

８ 閉会 


